

FRANCO ha dicho:

«Si una política digna de tal nombre tiene como fin resolver a la Nación los problemas que en todos los órdenes se le presenten, por demás afirmar que jamás España conoció tantas y tan graves dificultades como las que nosotros hemos resuelto en nuestros siete años de Gobierno.»



Mediterráneo

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año VI ■ Castellón de la Plana, sábado 24 de julio de 1943 ■ Núm. 15x9 ■ 25 céntimos

UN DEBER DE CIUDADANIA

Hay obligaciones que no están recogidas en una ley o reglamento que, concretamente, nos señale hasta donde llega el deber de cada uno, pero que no por eso son menos insustituibles ni menos claras para quienes ajustadamente saben buscar en él su papel en cada momento de la vida española. Hoy podemos hablar de uno de estos deberes, exigibles en justicia a quienes forman parte de nuestra comunidad nacional. Nos referimos al ahorro de energía eléctrica.

En tiempo normal, realmente no se piden límites al consumo de esta clase de energía por los particulares y ciudades; pero hoy circunstancias extraordinarias, ajenas a que este derecho al consumo ilimitado desaparece y este es el caso actual.

Constituir superfluamente energía eléctrica, no tener el ahorro de algo tan importante para nuestra economía, o dejar de utilizar de comodidades que fácilmente pueden suplirse por otros medios, es no atender al bien general e hipotecar el futuro inmediato. Porque medidas como estas, restricciones que hoy se piden por la sequía actual, si esta se prolongase sería preciso sacrificar muchos usos indispensables de la energía eléctrica. Y lo que en la actualidad puede evitarse con un pequeño sacrificio de todos, reportaría entonces una notable incomodidad para todos.

Por eso llamamos la atención de nuestros lectores sobre las normas dictadas por nuestra Subcomandante Civil en este asunto, las normas dictadas del afán de evitar a los castellonenses hacia el bien general, que hoy nos pide un poco de cuidado en las luces de nuestro hogar, el sacrificio de la plancha o del hervido eléctrico y tal vez algún otro sacrificio de poca monta.

No solo por temor a la sequía que podría reportar la invasión a las disposiciones dictadas, sino por propio convencimiento de su deber, por íntima persuasión de lo que hoy conviene a todos, esperamos que los castellonenses escuchan y atienden esta serena llamada de nuestra primera Autoridad Civil, bastante —estamos seguros— por sí sola para urgirnos a todos a ahorrar energía eléctrica mientras la sequía persista.

Y estamos seguros todos de que apenas la anomalía desaparece, las mismas autoridades que hoy nos piden medidas en el consumo serán las primeras en restablecer la iluminación anterior y agradecer este esfuerzo de hoy que ha de beneficiar a todos y permitirá a nuestras industrias no disminuir su producción.

Carta del Santo Padre al Ministro de Educación Nacional

En ella alaba la orientación y labor del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

«Al querido hijo José Ibáñez Martín, Ministro de Educación Nacional de España:»

Con singular benevolencia hemos acogido tu homenaje al enviarnos una hermosa selección de los notables trabajos publicados por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, prueba palmaria, no solamente del ingenio español, sino también de los abundantes frutos ya recogidos, en la vida, todavía no larga, de tan benemérita Institución, llamada a contrarrestar el pernicioso influjo desgraciadamente producido en el campo del saber español por los sembradores de la mala semilla, y a sentar firmemente los cimientos de una restauración científica que restituya al pensamiento español su profundo y glorioso sentido tradicional y católico.

Para tal restauración has querido fundar, como elemento principal, este Consejo, a fin de que la ciencia española, siendo una aspiración hacia Dios, tienda a la verdad y al bien con la unidad de la filosofía cristiana y como medio de realización de progreso. Por eso en él habéis reconocido a la Sagrada Teología la primacía sobre las disciplinas del espíritu; por eso habéis resuelto dedicar un templo al Espíritu Santo, a fin de que en vuestros serios trabajos no os falten sus luces.

De todo ello damos gracias al dador de todo bien, pidiéndole fervorosamente que este renacimiento cultural católico, de acuerdo con sus deseos y con los justos anhelos del Ilustre Jefe del Estado, que te ha encomendado tan fundamental labor, acabe de penetrar completamente toda la vida y el pensamiento nacional, hasta eliminar definitivamente los restos de un pasado, cuya lejanía habéis de procurar que sea cada día más efectiva, con la solícita vigilancia y la prudente energía que tan grave negocio requiere; pues, como tu bien saber, serían insuficientes todas las medidas de orden exterior, si la renovación no penetrase profunda y sinceramente hasta el fondo de las conciencias.

(Pasa a la cuarta.)

Más de 600 tanques PERDIERON AYER LOS SOVIETS

SUS ATAQUES FRACASARON ROTUNDAMENTE EN TODOS LOS SECTORES

LA BATALLA SE HA GENERALIZADO DESDE EL AZOF A SAN PETERSBURGO

Cuartel General del Führer. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas comunica: «El enemigo ha extendido sus grandes ataques en el frente Este a nuevos sectores. A pesar de ello todas sus tentativas de penetración, realizadas sin parar mientes en sus pérdidas, resultaron vanas también ayer.

Laval conferencia con el representante italiano en Vichy

Paris. — El Presidente del Consejo ha celebrado una larga entrevista con el Gran Duque de Avaria, delegado del mando supremo italiano cerca del gobierno de Vichy. — Etc.

En oposición a toda la propaganda enemiga, las fuerzas del ejército alemán del Este se mantienen firmes e inquebrantables. En coordinación muy estrecha con la Luftwaffe, nuestras fuerzas han infligido al enemigo pérdidas muy sangrientas. Los soviets perdieron ayer 566 tanques y 105 aviones. Otros carros blindados fueron destruidos por la Luftwaffe.

En la cabeza de puente del Kubán y al Sur del lago Ladoga, el adversario ha comenzado los ataques esperados por el mando alemán, después de fuerte preparación artillera y con el apoyo de carros blindados y aviones de batalla. Todos estos ataques han fracasado rotundamente.

En el frente que va desde el mar de Azof a Brelgorod, los soviets continuaron ayer, también en vano, el asalto contra las posiciones alemanas. Un grupo de carros blindados que se infiltró al Noroeste de Kuibichevo, ha sido aniquilado; el enemigo perdió 50 tanques. En todo el sector de Orel, los bolcheviques han lanzado poderosas fuerzas, parte de ellas de refresco, de infantería y de carros de asalto, a la lucha. También estas formaciones han sido rechazadas con grandes pérdidas para el enemigo, en el curso de combates de varia fortuna.

En las operaciones de defensa contra una formación de bombarderos soviéticos, que trataban de atacar a un convoy alemán cerca de la costa septentrional de Noruega, nuestros cazas y la D. C. A. de la Marina derribaron quince aviones adversarios.

ENORMES PERDIDAS SOVIETICAS

Berlin. — Nada menos que 566 tanques soviéticos fueron destruidos ayer por las unidades del Ejército alemán, escribe la Oficina Internacional de Información.

(Pasa a la cuarta.)

EFICACIA DEL NUEVO REGIMEN

Por FRANCISCO NAVARRO

Lección maestra de robusta madurez política ha sido para los españoles el discurso del Jefe Nacional de la Falange en la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

Y este 18 de Julio, fecha de plena afirmación Nacional-sindicalista y de sacudida ejemplar para la voluntad de algunos pobres espíritus —insensatos o desmemoriados— que ya se frotaban las manos ante su inminente ilusión de nuestro régimen truncado.

Todo parecía que en el mar encrespado de las gigantescas convulsiones europeas, se cernía sobre la nave hispana, toda la fuerza de gigantescos tentáculos con grandes pérdidas para el enemigo, en el intento de encallarla. Todo ello, ayudado por una repulsiva minoría de a bordo, que mancillando su juramento de fidelidad y pensando tan solo que el interés nacional es un juego político al servicio de sus apetitos intentaban sembrar la desconfianza en el piloto, ofreciendo el sacrificio de

(Pasa a la cuarta.)

Más de 2.000 cadáveres han sido descubiertos en WINIZA

Pero se supone que los asesinados son más de 10.000

Vinizza. — Con el fin de conseguir una información totalmente objetiva sobre los hechos producidos en Vinizza, se ha procedido por orden del ministro del Reich en los países ocupados del Este a interrogatorios

para lo cual ha sido encargado el presidente del Senado, Ziegler, enviado por el ministro de Justicia del Reich.

En su primer informe, más de 50 trabajadores han sido interrogados. Uno de ellos ha declarado que en el período comprendido entre 1936 y principios del 39 se sucedieron las detenciones habiendo pocas familias que no han visto detener alguno de sus miembros.

En la mayoría de los casos eran campesinos que no habían desplegado jamás ninguna actividad política.

El informe dice que han sido retirados hasta ahora 2.000 cadáveres, pero que el número total es de unos 10.000, casi en su mayor parte campesinos y obreros. — Etc.

Palermo, conquistada por los Aliados

Las tropas del EJE se agrupan en la zona Merino-Catania

Roma. — Parte italiano: «Las fuerzas germanoitalianas han rechazado los fuertes ataques del enemigo en el sector central del frente siciliano y en la llanura de Catania.»

En el sector occidental, tras duros combates librados contra poderosas fuerzas acorazadas enemigas, nuestras tropas han tenido que replegarse a posiciones de retaguardia.

La aviación del Eje ha atacado la navegación adversaria en aguas de Sicilia; un gran mercante resultó alcanzado e incendiado por nuestros aviones

torpederos, al Oeste del Cabo Passero.

Durante las incursiones realizadas por la aviación anglo-norteamericana contra Cerdeña, señaladas en nuestro comunicado anterior, el enemigo perdió diez aparatos plurimotores. La artillería de la D. C. A., además de los dos aviones ya mencionados, ha derribado un tercero, que cayó cerca de Villatoro.

Las incursiones aéreas contra Foggia, Palermo y varias pequeñas localidades del Lacio, han causado notables daños en ciudades y campos. Un aparato enemigo fué destruido en Foggia, y otro en Monte Falcone. La tripulación de este último fué hecha prisionera.

De las operaciones efectuadas durante los dos últimos días, no han regresado a sus bases ocho de nuestros aparatos. — Etc.

GIRAUD ha regresado a ARGEL

Argel. — El general Giraud ha regresado a esta ciudad procedente de la Gran Bretaña. — Etc.

LA NOTICIA

Londres. — La Agencia Reuter afirma que contrariamente a una noticia de Argel, el general Giraud se encuentra todavía en la capital británica. — Etc.

COMUNICADO ALEMÁN

Gran Cuartel General del Führer. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas, comunica:

En Sicilia, no se registraron ayer fuertes combates más que en el sector central; los ataques enemigos han sido rechazados con grandes pérdidas para éste. En el sector occidental fué ocupada una posición de defensa a retaguardia. El enemigo prosigue sus operaciones, en este sector, con indecisión. Continúan los combates artilleros cerca de Catania.

OCUPACION DE PALERMO

Gran Cuartel General Aliado en Africa del Norte. — (Urgente). — Tropas norteamericanas han conquistado la capital de Sicilia, según se anuncia oficialmente.

Las vanguardias del VII Ejército penetraron en Palermo a las 10 horas del día de ayer, 22 de julio.

Las tropas del Eje se retiraron rápidamente hacia la península de Messina.

En la actualidad toda la parte occidental de Sicilia se encuentra en manos de los norteamericanos. — Etc.

EL EJE ASEGURA SU POSICION AL NE. DE SICILIA

Argel. — Al Sur de Catania prosiguen los violentos combates.

Parece ser que el Eje intenta asegurar su línea de movimiento en la parte NE. de la isla. —

Tojo visita los territorios conquistados



Recientemente el Jefe del Gobierno japonés, Tojo, ha visitado los territorios conquistados por las fuerzas niponas en el Asia Oriental y Pacífico. Aquí aparece durante este viaje conversando con un grupo de niños en una población asiática que le recibió con grandes honores. — (Foto Presamundo).

del
an
ma
era.)
sas. La
ras 54;
gar, le-
gen de
gen del
e 96 vi-
«Fran-
eriodis-
el grupo
balleros
18 ca-
ra pro-
N. S.
último
grupos
y «Al-
un total
produc-
ra.
ENTA-
SORIA
los co-
por los
ejo Na-
de las
uctores
a de la
de las
el Tra-
por el
comu-
su polí-
nan te-
de las
círculos.
sos pro-
encia el
Consejo
de las
a de la
idos en
nustias-
na giza
concen-
ros, es-
cio las
Al final
eron es
y vi-
co, que
de en el
CE
mo
un re-
asi lo
s sente-
ción de
Buna
heima.
as. He-
los me-
dispo-
a ayuda
Roma,
hemos
propio
a que,
n redu-
ad hoy,
y la
cual el
pa ya a
gavis la
spiables
Sea pr
una in-
de vés
ión de
vais a
».
os que
Roma y
to, que
tricular
le quie-
especial.
s la ex-
y del
pasivos
as ho-
paternal
para
te sus
se dig-
miseri-
las ar-
as, res-
bre el
ra.
el co-
or Car-
querido
ndición
San Pe-
1943, J-
Firma

A YER

Por la mañana aparecieron muchas señales de lluvia pero debido al desentreno de las nubes no llegaron a cuajar. Persiste la sequía y las huertas del secano acusan sus árboles su sed. Y pensar que en invierno el agua sobrante del Mijate va al mar!

Pocas noticias tenemos para esta sección. Hasta la lotería extraordinaria celebrada en Madrid ha sido poco pródiga con nosotros. Ni siquiera un mal premio de los de segunda fila.

Hasta el índice demográfico está desconsolador. Registra tres defunciones por dos nacimientos y un matrimonio.

Los cines a pesar del calor reinante, registran buenas entradas y eso que las películas son bastante malas.

Por la mañana y bajo la presidencia del jefe provincial y gobernador civil se reunió la Junta provincial de Carburantes despachando asuntos de trámite.

Centros oficiales

VISITAS. — El jefe provincial y gobernador civil camarada Andino recibió ayer las siguientes visitas:

Delegado provincial de Auxilio Social camarada José Ferrandis; delegado provincial del Frente de Juventudes camarada José María Babé; D. Julio Sánchez Díaz; D. José Giménez jefe provincial de Sanidad con el administrador del Sanatorio Antituberculoso de Villarreal; Presidente y Secretario de la Hermandad Sindical de Labradores; Presidente de la Sociedad General de Riegos; camarada Manuel Godoy; jefe local de Almenara; alcaldes de Palanques, Forcall, Ortells, Villosos y Zorita; alcalde de Rosell; alcalde y concejal de Benicasim; jefe local de Chilches; alcalde de Campos de Arenoso; Juez municipal y comisión de Cirat.

JUNTA PROVINCIAL DE CARBURANTES. — Bajo la presidencia del jefe provincial y gobernador civil se reunió ayer mañana la junta provincial de carburantes, despachando asuntos de trámite.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

INTENDENCIA

CAMISAS AZULES DE UNIFORME

Cuanto afiliados a F. E. T. y de las J. O. N. S. queran adquirir camisas azules de uniforme a precio riguroso de coste, podrán hacerlo en la Jefatura Provincial del Movimiento a la presentación de su carnet o documento de afiliación.

ESPECTACULOS

SABOYA. — (Refrigerado). NO-DO 29 y "Tu cambiarás de vida". Tolerada menores.

ROMEA. — NO-DO 26-A (Estreno). "El botín del Rancho" (caballista) y "Acusada". En español.

El Frente de Juventudes de Castellón en los III JUEGOS NACIONALES

Olucha y Buixó, segundo y tercer clasificado en las pruebas Ciclistas de Velocidad y Carretera

Nuestros jóvenes atletas realizaron un brillante papel frente a equipos muy bien preparados

Los III Juegos Nacionales del Frente de Juventudes han terminado. A través de esas jornadas los jóvenes atletas españoles, promesa de una juventud sana y fuerte y representación de las futuras generaciones con que ha de contar España, han demostrado la atención que al Frente de Juventudes merece la educación física y el deporte como elementos de una formación completa e integral.

Al regreso de los representantes de Castellón en esta magna demostración deportiva magna demostración deportiva los comentarios aparecidos en la prensa catalana sobre determinados participantes de nuestra provincia, no podemos acudir a los muchachos y recoger para nuestro público una impresión concreta de lo que ha sido la actuación de Castellón en estos juegos.

Olucha y Buixó, en ciclismo, triunfaron en toda línea

La parte más destacada de la representación castellanense ha sido en ciclismo, donde Olucha y Buixó, ambos de Onda, han realizado una serie de magníficas pruebas, logrando importantes y meritorios triunfos y conseguido clasificarse el primero como subcampeón nacional en velocidad y Buixó en el tercer puesto en las pruebas de carretera.

De la labor de Olucha todo cuanto se diga es poco. Llegó sin haber perdido una sola eliminatória a la final y habiendo demostrado en la pista de Gracia una clase maravillosa que le hizo amoldarse sobre el terreno a las dificultades y secretos del velódromo, enteramente desconocido para él hasta ese momento. Y en la misma prueba final, enfrentado a un Rodríguez—hermano de Delio—muy entrenado y que gracias a la pesca llegó a la última carrera, no obstante una salida retardada y la dificultad de resbalar en el momento decisivo, no perdió un palmo de

terreno y mantuvo la emoción hasta el instante mismo en que el de Pontevedra pisó la meta con una mínima ventaja.

Por su parte Buixó en la prueba por carretera sobre un recorrido de 110, muy superior a lo que se esperaba, demostró fondo admirable y condiciones perfectas para batir en ruta a destacados corredores—104 tomaron parte en la prueba—y clasificarse entre los primeros puestos—el tercero, concretamente—tras esfuerzo doblemente meritorio por cuanto desconcía en absoluto las características del duro circuito que fué escenario de su triunfo.

Molina y Rosell, semifinalistas en natación

Tras el éxito de ciclismo, nos cuentan, la actuación de algunos de nuestros nadadores fué especialmente meritoria y destacada y alcanza una puntuación y clasificación muy lisonjera ya que dos castellanenses, Molina y Rosell, no sólo demostraron cualidades especiales y magnífico estilo sino

que consiguieron llegar triunfalmente a las semifinales en los 200 metros braza y en los 100 espalda, respectivamente.

Ambos muchachos, con esfuerzo sostenido a través de las duras eliminatorias, fueron llevando el nombre de Castellón, inespablemente, hasta la semifinal. Ciertamente era quizá en natación donde menos triunfos podíamos imaginar por que Tenerife, Madrid y Barcelona presentaban aquí equipos preparadísimos, con los cuales difícilmente podían competir nuestros Cadetes; pero no obstante esta desventaja destacó pronto no solo su estilo sino también su magnífico espíritu y su voluntad firmísima de vencer y elevaron nuestro pabellón hasta una semifinal honrosamente perdida ante nadadores de verdadera calidad.

Falta de preparación en los grupos de atletismo

En las pruebas de atletismo las marcas de los castellanenses en estos juegos Nacionales del Frente de Juventudes parecen bajar bastante con relación

La encomienda de Fadrell festeja a su PATRONO SAN JAIME

Como todos los años la encomienda de Fadrell festejará mañana a su Patrono San Jaime con grandes fiestas religiosas y cívicas.

Todas las alquerías alrededor de la ermita de San Jaime están ocupadas por sus dueños disputándose el honor de ver cual de ellas estará mejor adornada.

Mañana en las primeras horas saldrá el rosario de la Aurora recorriendo todas las Alquerías.

A las ocho, tendrá lugar la misa rezada oficiando don Pedro Chamorro.

A las 10'30 tendrá lugar la misa mayor, ocupando la sagrada cátedra el cura párroco de la Santísima Trinidad don Ramón Annau.

Terminada la misa se celebrará la procesión, rezándose un responso en el cementerio.

Durante los actos religiosos se dispararán numerosos morteros y una gran traca final. Esta tarde como vísperas de la fiesta será volteada la campana de la ermita.

El lunes, festividad de Nuestra Señora Santa Ana a las ocho habrá misa, oficiando también don Pedro Chamorro.

Por la tarde a las cinco tendrá lugar la clásica carrera de bicicletas organizada por la casa Esteve. El recorrido es tres vueltas saliendo de la ermita, recorriendo el Molino de la Sal de la Novia, Venta de Palmito,

carretera nueva de Almazora y por el camino de Fadrell a la ermita.

Se concederán varios valiosos premios así como primas.

Terminada la carrera ciclista se celebrarán carreras de sacos, la del "perol" con grandes sorpresas, la de pollos con cuerda, así como otros festejos improvisados.

El clavario don Miguel Agustí así como los individuos de la comisión de fiestas don Francisco Pardo y don Vicente Mut invitan a todo el vecindario de Castellón para que se trasladen a la antigua Encomienda de Fadrell para que presencien los festejos.

Como todos los años habrá sus clásicos puestos de "porrats".

Las fiestas a juzgar por la animación de los clavaros y terratenientes revistarán suma importancia.

Perfeccionamiento religioso, político y cultural; Hermandad de ahuelos; camaradería alta y alegre; vínculos de estrecha amistad. Esto cultivan esmeradamente los Campesinos del Frente de Juventudes.

Supón Pro-ciegos

En el sorteo celebrado en el día de ayer, ha resultado premiado el número 910.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO
 Bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pléase ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO-APARTADO 1043-MADRID

+ CATOLICIDAD

Santos para hoy. — Santa Cristina, virgen y San Francisco Solana, confesor.

Santos para mañana. — Santo Santiago el Mayor, apóstol, Patrón de España y Cucullado mártir.

CULTOS

San Agustín. — Mañana después de Pentecostés, Santiago Apóstol, Patrón de España. A las 8, misa y comunión de la V. O. T. de Santo Domingo. A las 9'30 misa cantada y Evangelio. Tarde a las 5'30 vísperas y ejercicio de la Dominica.

Santísima Trinidad. — Mañana Santiago Apóstol. Patrón de España, dominica de Pentecostés. Misas 7, 8 de comunión, 9, 9'30, 10 (rezado 11 y 12; vísperas, trisagión bendición, reserva; salve a la Virgen.

Sagrada Familia. — Mañana Santiago Apóstol. Patrón de España, dominica de Pentecostés. Misas 7, 8 de comunión, 9, 9'30, 10 (rezado 11 y 12; vísperas, trisagión bendición, reserva; salve a la Virgen.

EN LA ERMITA DE SAN JAIME

Mañana a las 7 rosario; a las 8 misa de comunión; a las 10 la solemne con sermón, terminándose con la procesión por los alrededores de la iglesia.

Recuerdo y Reparación

Hoy, 24 de Julio, se cumple el séptimo aniversario del incendio de nuestros templos por la horda. Y con ello llega el día en que los católicos no pueden olvidar la profanación de los lugares santos y se obligan a recordar la fecha y a reparar el sacrilegio acudiendo a los pies de la Patrona, devotamente, para elevar hasta el Cielo sus oraciones e impetrar el auxilio para España.

La Virgen de Lidón, en su altar levantado por nuestra fé en el santo solar de la Iglesia de la Arciprestal, espera a sus hijos en esta jornada de recuerdo y reparación en que ningún castellanense que se precie de serlo y ningún católico de fé viva, puede dejar de arrodillarse a los pies de la Patrona.

Las visitas podrán hacerse desde las once de la mañana y terminará a las NUEVE de la noche, hora en que tendrá lugar la solemne felicitación sabatina.

El Descanso estéril carece de sentido entre nosotros. Lo importante es armonizar el ocio con el trabajo cotidiano en las actividades secundarias compatibles. A este, justo, mente, aspiran los Campesinos.

Noticario

El "Boletín Oficial" de la provincia publica la relación nominal de los propietarios de las fincas que se han de ocupar en el término municipal de Fuente la Reina, con motivo de la construcción de las obras de trozo 4.º de la carretera Campos de Arenoso a Barcas.

Para que represente a la administración en este proyecto se ha nombrado perito al ayuntamiento de Obras Públicas, representante a esta Jefatura don Rafael Flores Cisneros.

—Por renuncia del que lo desempeñaba se encuentra vacante el cargo de juez municipal propietario de Castellfort, Barrrachina 42.

Defunciones. — Teresa Sales Alegre, 61 años, Alloza 160; Ana Nebot Franch, 66 años, Mayor 20; Amelia Forés Marcherán, 17 meses, Avenida de Clará 34.

Matrimonios. — Hilario Corral del Río con Carmen Solsona Gil.



D. O. M.
LA SEÑORA

Doña Teresa Sales Alegre

VIUDA DE DON JOSÉ VILARROIG MARQUÉS

Que falleció en esta capital el día 21 del actual, a los 61 años de edad

=====**R. I. P.**=====

Sus desconsolados, hijos doña Teresa, doña María, don José, don Miguel y doña Josefa, hermanos don Agustín y don Jaime, hija política doña María Torres, sobrinos y demás familia al participar tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al Santo Rosario que tendrá lugar esta noche a las 9'15 y ocho días siguientes en el Altar Mayor de San Agustín por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Castellón 24 de Julio de 1943.
(No se invita particularmente).

Vivimos heroica, el que de po aunq en el ma centrismo por salir acción c cercana miza, ca bríos. Quiera nuestros en un an de ilusio tamente desmedid forcejean mino y intentan siempre leguedad. Porque bien clar conduce genio de je diam ble y glo de Españ p-se, no camino p —por el digament En el icalista: ténica d tra el ar las raíces anncaron del vivir idad nat brar y c No solam convicción una final r: jarr a incorp cumplir la vida p encia y Evidente nervio de do su almal e hará alguna, a histórica desde que No pue exacta y zonte q sta gra que, com ra vida. que vivim natural q

Conse

Deseoso terior de riales con or de me ructo s 00 gram de todo ga ueda utili beración. Quela cedan e su indu inisterio Los ind licitar de la seg

Dis DEL B EDUC

Univer vestigad propio vestigac peón e radores. adores. amplifi dole qu no es ndante. an inve

POLITICA DE ACCION

El Presidente de la casa Valencia en Madrid, en Castellón

Por Santiago VELA MATAS

Vivimos una época tensa y heroica. Es el clima natural en el que desemboca nuestro tiempo aunque algunos, encerrados en el marco reducido de su ego centrismo ambicioso, pugnan por salirse ante la cómoda inacción que les brindaba una cercana y pasada época enfermiza, carente de pujanza y bríos.

Quieranlo o no, el hombre de nuestros días se halla inserto en un ambiente abierto en haz de ilusiones y esperanzas. Solamente los animados de una desmesurada y procaz ambición forcejean para desviarse del camino y en alocada pretensión intentan alzarse — buscando siempre la impunidad — en su quevedo traidora y perversa. Porque nosotros presentimos, bien claramente, a donde nos conduce la fuerza secreta del genio de nuestra Falange, como eje diamantino de un previsible y glorioso futuro histórico de España. Hoy, pese a quien pese, no hay más que un solo camino posible: ¡la Falange!

—por el que se puede entrar dignamente en la Historia.

En el quehacer nacional-sindicalista, como proyección auténtica de España, se encuentra el arma potente que socava las raíces más hondas — en que afincaron seculares modalidades del vivir alejado de toda realidad natural — para hacer vibrar y conmover al hombre. No solamente una política de convicción. La Falange tiene una finalidad altamente superior: ¡arrebatar al hombre! para incorporarle a la tarea de cumplir su misión. Hostigarle la vida para complicar su existencia y ponerle en acción. Evidentemente, punzando así el nervio de su fibra y estremecido su ser, siente brotar en su alma la sana inquietud que le hará entregarse sin merma alguna, a la gran comunidad histórica que pesa sobre él desde que nace.

No puede escapar a una exacta y amplia visión del horizonte que vislumbramos hoy esta gran verdad falangista que, como dogma llena nuestra vida. Porque la realidad que vivimos no es un producto natural que surgió espontánea-

mente en un momento dado. Por el contrario, es la resultante del esfuerzo de los que nos precedieron y que nosotros encontramos como realidad hecha desde que los primeros raudales de luz hieren nuestra vista. Nuestro deber, pues, no se circunscribe solamente a la conservación de esto que recibimos como producto del esfuerzo que

"Mediterráneo" en laprovincia

BURRIANA

La Comisión de las Fallas de Valencia calles de Burriana y Maestro Gozalbo, han tenido la gentileza de ofrecer la Presidencia de honor de las mencionadas fallas a nuestro magnífico Ayuntamiento en el próximo año 1944.

ONDA. — El pasado domingo, día 18, Fiesta de la Exaltación al Trabajo, tuvo lugar en esta villa, de acuerdo con la indicación tan acertada de nuestro Excmo. Sr. Gobernador y Jefe Provincial, la entrega de 16 libretas de Seguros dotales, abiertas a otros tantos niños necesitados de ambos sexos, a razón de 25 pesetas cada libreta.

Al acto asistieron todos los empresarios con una representación de obreros, Jeraquias y Autoridades, haciendo uso de la palabra para resaltar la importancia y trascendencia del mismo el Alcalde accidental y Jefe Local camarada Martí. Al final se cantó el "Cara al Sol" por todos los concurrentes, dándose los gritos de rigor que fueron contestados.

EJERCICIOS ESPIRITUALES. — El día 19 del actual dieron comienzo una tanda de Ejercicios Espirituales para hombres, los cuales están a cargo de un Padre de la Compañía de Jesús. Estos tendrán una duración de cuatro días. Así mismo lo habrá para mujeres y jóvenes de ambos sexos, por separado.

A pesar de que son muchos los hombres que asisten, es una lástima que el número no sea mayor, ya que tanto se aprende y tantos beneficios se reciben.

realizaron los demás, sino que exige, con carácter imperativo, el ayuntamiento sincero de nuestras energías a esta gran obra de la "comunidad nacional". Concreción en la que no es dable — sean cualesquiera las razones que intenten argumentarse — regatear el mejor esfuerzo o la pretensión de eludirlo.

En rigor, pues, ya no es permisible, a nadie, escamotear su aportación a la gigantesca tarea política que virilmente hoy nos envuelve. Y lo que además no puede ser tolerable es el indiferentismo político — pantalla fácil para encubrir timadas acciones que es la peculiaridad acomodaticia que sirve de retrato a esas sórdidas almas incapaces de sentir, por las buenas, el fuego sagrado de la Patria. Estos son, sin embargo, los que, con una aparente pasividad, esperan impacientemente recibir las consignas que por vía extrínseca vienen con la aviesa pretensión de abocarnos en la destintegración. No estará demás recordarles que toda tentativa orientada en este torpe sentido caerá en la improductividad de lo estéril. Pero al mismo tiempo es necesario advertir también la conveniencia de no olvidar que la juventud española ha creado su espíritu, en el fragor ardoroso de las bañadas a chorros de sangre, trincheras y que la Falange ha dado el primer paso "para saltar a la orilla fresca y prometedor" de un orden nuevo en cuya persecución marcha, aunque lenta, incontentablemente. Tened la seguridad plena de que, a pesar de la habilidad que esgriman para ocultar veladamente su malintencionado propósito, toda ignominia se estreñará ante el valladar rígido que ofrecen los apretados pechos falangistas. Que, juntos, hombro con hombro, mantienen agudas las flechas del ideal y en permanencia de ejercicio el yugo fecundo de la disciplina. Pero enténdase bien; una disciplina incommovible intransigencia. Este es el motor que nos lanza, en impetuoso batallar, a la conquista de espíritus para fundirlos en el crisol de nuestra mejor Historia.

Hoy, por exigencias del tiempo, ya no existe más que este dilema: "o incorporarse voluntariamente a la tarea de nuestra unidad histórica, o ser arrojado por el torbellino fogoso de nuestra pasión falangista como encarnación auténtica de España. Por eso nuestra política es acción. Pero una acción proyectada en arco tenso hacia el futuro con el blanco puesto en la misión que en lo universal tiene reservada nuestra Patria.

Sin religión no se comprende la vida. Y menos la vida española y falangista. Las virtudes se forman en los Campamentos, bajo el signo de estos dos principios: DIOS Y PATRIA.

MINISTERIO DE HACIENDA Consejo de Administración de las Minas de Almadén y Arrayanes

MADRID, ALCALA, 47, PISO E.

Desearo este Centro de intensificar el consumo de mercurio en el interior de España a precios ventajosos favoreciendo a los industriales consumidores españoles, ha implantado la venta al por menor de mercurio refinado obtenido en las Minas de Almadén. Este producto será servido con gran rapidez, en partidas de 100, 200 y 500 gramos, contenido en envases adecuados, entregándolo libre de todo gasto en el sitio que designen los adquirentes, siempre que pueda utilizarse el envío postal, previo pago del importe de la operación.

Queda prohibido terminantemente que los adquirentes revendan o cedan el mercurio, el cual tendrán que inventarlo necesariamente en su industria, bajo las responsabilidades que señala la Orden del Ministerio de Hacienda, de 3 de octubre de 1941.

Los industriales a quienes interesen estas adquisiciones pueden solicitar datos y aclaraciones, o formular sus pedidos, a este Centro en la seguridad de que serán atendidos rápidamente.

Discurso

DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL ANTE las Cortes

Universidad investigadora, sí; pero monopolio investigador ni para la Universidad ni para nadie. El propio Consejo, cuya única razón de ser es la investigación, tiene reglamento que prevé la adscripción plena a la Universidad de centros investigadores. Aparte de que existen institutos investigadores fuera del Consejo, el cual procede con una amplitud que hay entidades privadas de esta índole que buscan enlazarse y vincularse a él, porque no es amarra su cadena, sino tronco vivo y fecundante. Cada día es mayor el interés y el volú-

nadamente, ya no es todo importación. Producción científica cada vez más. La investigación es un burbujeo que commueve las tierras de España, y ya está lejos en espíritu, aunque próximo en el tiempo, aquel modo de ser que aparecía como caso especialísimo de una fuente olímpica, donde sólo bebían los semidiosos de la presunción.

La Universidad española, como órgano supremo de la educación

Se dirá que, tanto la función docente como la investigadora, más o menos, estaban vivas en nuestra Universidad actual. Y que respecto a ellas, la ley no hace otra cosa que reorganizarlas o canalizarlas. En verdad, que en este punto no sentimos la pretensión de ser totalmente innovadores. Nuestro empeño ha encontrado una materia prima adaptable al espíritu de la nueva concepción universitaria. Pero si, en cambio, hemos de afirmar rotundamente lo que constituye la novedad sustancial de la ley. La Universidad española no educaba a la juventud para la vida humana. Y mal sirve la ciencia misma, si su posesión se reduce a ostentarla con soberbia en el entendimiento y en el corazón, o incluso a utilizarla como arma suicida contra Dios y contra la Patria. La docencia y la investigación, así constitui-

das para actuar de corrosivo deformador de las almas, son, sencillamente, un crimen. Deber del nuevo Estado era encanizar estas funciones de la Universidad, encanizándolas en otra que nunca debió desaparecer de nuestras aulas. Urgía devolver al alma mater su cualidad de materna, de alimentadora espiritual de sus hijos, de educadora de verdaderos caballeros cristianos, según el tipo ideal de nuestros más preclaros valores humanos de la Edad de Oro; hombres, en suma, íntegros de cuerpo y alma; completos interior y exteriormente; unos en el pensamiento y en la voluntad de españoles, para servir con abnegación y sacrificio los ideales supremos de la Patria. Y fue por ello necesario crear a la par el órgano adecuado, el santuario de esa educación total, donde el joven adolescente se librara de la deformación moral que acarrea el trasplante desde el campo o desde la aldea, a la vida fácil, equívoca e insegura de la gran ciudad. Para salvar este riesgo de la corrupción de la juventud, España tenía archivada una institución secular, que, incluso en líneas fundamentales de su estructura, fue copiada por Universidades del otro lado de nuestras fronteras. Me refiero concretamente al Colegio Mayor.

MISION DE LOS COLEGIOS MAYORES
Para los que creemos que la formación moral de la juventud es tanto o más importante que su educación intelectual, el Colegio Mayor había de ser el instrumento necesario con que formar integra-

VIDA DEPORTIVA

El Martes comienza la III Vuelta CICLISTA A LA REGION VALENCIANA

Organizada por "Levante", la prueba adquiere este año gran importancia

La III Vuelta Ciclista a la Región Valenciana, organizada por "Levante" como en el año anterior, comienza ya el próximo martes. Por la importancia de los premios, abierto en el recorrido trazado y en la distribución de las etapas y la calidad y número de los corredores seleccionados para tomar parte en la prueba, ésta adquiere hoy categoría de una de las más importantes carreras del año, tanto más cuando por llegar en la época de verano parece vendrá a ser carrera en la que los ciclistas pondrán su máximo empeño.

El martes se dará la salida a los corredores en Valencia y éstos se lanzarán en busca de Vinaroz, punto final de la primera etapa que, como la segunda — que termina en Castellón, el próximo miércoles — se corre por nuestra provincia, asociada por su tradición ciclista y por la enorme afición que hoy pervive todavía, a esta importantísima carrera que organiza nuestro querido colega. Castellón dió el pasado año

Taurinas

UNA ANECDOTA DE LAGARTIJO

Volvió "Lagartijo" a la fonda en que se hospedaba en Valencia, después de torear una de las corridas de la famosa feria.

Un inglés compañero de hospedaje, se acercó al diestro y, todo entusiasmado, le dijo: —Mr. Lagartijo, ¿gosté querer favorecerme con un borbol de su traje para mi enseñarlo a las flamencas de mi país?

Por toda contestación, Rafael echó mano al hombrillo y arrancó una borla de oro, entregándosela al rubio interpellante.

—¡Gracias, señor!... No sabiendo el inglés que hacer saca un billete de mil francos para dárselo al diestro; pero éste no lo admitió y objetó:

—Eso "señó mistló" lo emplea "osté" en "mercá" cotufas "pa" las "misoras", que también serán una "noved" en su tierra.

El inglés se quitó el sombrero y se marchó corrido y avergonzado.

una prueba magnífica de su afición por el deporte del pedal. La llegada a la meta en la etapa que finalizó en nuestra capital fue uno de los momentos más brillantes de la prueba; la salida en la jornada siguiente, reiteró el interés de nuestra afición por esta gran carrera.

No hay que decir que este año, siendo así que toman parte en la prueba los mejores ciclistas y que no ha correspondido un mejor trazado y las etapas iniciales, la demostración deportiva del año anterior, se repetirá y nuestra capital volverá a ocupar en la Vuelta Ciclista a la Región el lugar que en verdad le corresponde.

ANUNCIOS ECONOMICOS

NORIAS de todos tipos, incluso número cero, para pozos públicos y pequeños huertos. Entrega inmediata. Aventadoras accionadas a brazo. Elevadoras de dos pasadas con motor. Ensayadoras de solo cuerpo, modelos novísimos. Dirigidas. Hijo de José Vidal. Fabricación y Maquinaria Agrícola. Casasola de Arón (Valladolid) y en Valladolid, Calvo Sotelo, 3.

¡OCASION ÚNICA! Gramófono maleta, diez discos, agujas regalo, por ciento ochenta pesetas. Lots de 25 discos 100 pesetas. Mario Guzmán, Príncipe, 14. Madrid.

ELECTRO-MAQUINARIA. Transformadores. Bombas. Elu-Maquinaria Eléctrica S. L. Teléfono 23. Durango, Bilbao.

MAQUINAS ESCRIBIR, sumar y calcular. Ventas, reparaciones y accesorios. MECANOGRAFICA LEVANTINA, Mayor, 37.

VENDESE motor aceites pesados «AVANCE» 25 Hp. Propio para riego. Detalles LA MAGDALE, NA, Prím, 10.

SE VENDE maña 12 hanegadas, término Castellón, partida Estepa, plena producción, con derecho riego motor y Pantano. Razón Miguel Cantavella, San Roque, 32. —Teléfono 119, Villarreal.

AGENTES PRODUCTORES con buena comisión, precisa para Castellón de la Plana y su Provincia, importante Entidad de Ahorro y Previsión. Indispensable buena presencia y referencias. Presentarse o escribir con detalles, lunes 26 y martes 27 de julio, de diez a trece horas, en San Vicente 131, entresuelo derecha, Valencia del Cid.

VILLA en el Grao se vende todo confort, completamente nueva. Razón: Navarra 12. Teléfono 1619.



RADIO NACIONAL

REVISTA SEMANAL DE RADIODIFUSION

¿QUE PREFIERE OIR?
PROGRAMAS DE EMISORAS NACIONALES Y EXTRANJERAS
REPORTAJES, CONCURSOS, LITERATURA, ESPECTACULOS

Administración, Carretas, 10.— Madrid.

Transportistas, Automovilistas

No olvide que VICENTE GARCIA ARINO, Gestor Administrativo Colegiado, tramita con la máxima rapidez todas cuantas solicitudes de neumáticos se formulen por su mediación. Presente su petición y se convencerá.
OFICINA: MAYOR, 60. — CASTELLÓN.

mente al alumno. La eficacia de la misión de estos viejos colegios, ha sido corregida por un comentarista imparcial con estas palabras: «Tan crecido número de varones ilustres han producido, que por sí solos, cuando no hubiera otros en las Universidades y en el retiro de los claustros, bastarían a hacer célebre entre todas las de Europa, a nuestra nación española, y a vindicaría de ser sus naturales poco aplicados al cultivo de las ciencias».

Porque, en efecto, un doble fin cumplían aquellas instituciones. No sólo se trataba de que los colegiales se licenciasen o graduasen de doctores en cualquier Facultad, Los Colegios Mayores convertían el recinto universitario en bastión inexpugnable, donde la fe católica presentaba, en los dominios del pensamiento, guerra sin cuartel a los corifeos del error y de la anarquía.

En la ley Universitaria, no podía faltar la restauración de estos órganos, al asignar a la Universidad la función educadora de la juventud, en el momento en que España se esfuerza por reconquistar el significado teológico y eterno de su cultura y de su Historia.

El intercambio de la cultura

Esta Universidad, ya densa y llena de contenido, no puede estar cerrada y reducida, sin puerta ni ventana que la comuniquen con la vida social española y le traigan y lleven las auras de lo que (Continuará).

Sorpresas de un plebiscito en RUSIA

Por JUAN M. DE LA ALDEA

Bucarest, 22. — "Pan", de Gorki. Jamás Gorki escribió una obra que llevase semejante título, y sin embargo...

Nos encontramos en Moscú —afortunadamente tan solo con la imaginación, y aunque nos resulte una pesadilla— ciudad inmensa y sobre la que constantemente se siente planear ese invisible y tétrico fantasma que nos produce angustia y horror. Sus edificios recubiertos por la patina de los años y las inclemencias del tiempo dan un tono más sombrío al ambiente de por sí lúgubre. Ante la plaza Roja, monótona y triste en su inmensa soledad, se alza amenazante la arábrica y enebrosa masa del Kremlin staliniano. Como nota más "risueña", en una calle próxima, precisamente en la Lubianka y en su número 14, podemos ver al que fué tercer delfín de Moscú en tiempos de los Zares, convertido hoy en espeluznante prisión de la Cheka soviética y donde gimen sin esperanza centenares de desventurados. Junto a ella, en el número 2, la administración de la G. P. U., otro edificio próximo tal vez sea la sede del "Polit-Bureau", de cualquier otra de esas "benéficas" instituciones creadas por el maquiavelismo soviético para mejor torturar a su desgraciado pueblo.

En este "alegre" ambiente, cuya nota complementaria más "optimista" es la del frecuente tránsito por las calles del "cuervo negro", calificativo dado por el pueblo ruso al macabro camión todo pintado de negro y en cuyo interior viajan por vez postrera las inocentes víctimas del sangriento terror rojo, pretenden los dirigentes bolcheviques que sus súbditos vivan y trabajen con la sonrisa permanente en los labios, exigiendo públicamente su alegría de vivir. Para hacer olvidar las "ausencias", ya que, sacando un promedio de familias residentes en Moscú, en cada una de ellas faltan de dos a tres personas misteriosas y públicamente desaparecidas, el Comité Supremo del soviet decidió ya hace algún tiempo el intensificar las actividades artísticas, culturales y recreativas que habían de aportar un olvidadizo sedante a las mentes torturadas de todos aquellos que tienen la desdicha de soportar su salvajismo.

Desgraciadamente, los buenos deseos de los gobernantes no han encontrado el eco apetecido en su atribulada población. Sin embargo, y últimamente, en un teatro de la capital se estuvo representando una revista musical, a la cual afluyeron los espectadores en masa; es decir, todos aquellos que poseían la buena fortuna y la recomendación necesaria para obtener un billete de entrada. El departamento de Propaganda, regocijándose anticipadamente del éxito, pretendió sacar partido del mismo, organizando uno de sus "populísimos" plebiscitos y que consistía en saber cuál era la obra teatral soviética que más gustaba al pueblo ruso. Uno tras otro se fueron recogiendo los boletines con sus correspondientes respuestas, haciendo constar que, por una y tal vez única vez, en la URSS, dicho boletín no implicaba la obligación de firmarlo. Al efectuar el recuento de dichos boletines,

Pétain visita los campos franceses

Vichy. — El Mariscal Pétain ha visitado los alrededores de Vichy para apreciar por sí mismo los daños causados en la cosecha por una reciente tempestad de granizo. Conversó con los agricultores, prometiéndoles ayuda. — Efe.

resultó —cosa extraña— que más de doce mil personas habían dado como respuesta la siguiente obra: "Pan", de Máximo Gorki. Para regocijo personal, yo pude imaginarme la cara que pondrían los entusiastas miembros del departamento propagandístico soviético, al leer y releer doce mil ejemplares con la misma "sentencia": "Pan", de Gorki.

Lo tendencioso del juego de palabras lo deducirá fácilmente todo lector cuando al pan le añadimos "Gorki", expresión rusa que significa ¡hambre! Más comentarios ¿para qué? A los deseos de los verdugos caricaturescos rojos, para que su pueblo se alegre y regocije, éste les responde con estas fatales y trágicas palabras: "Pan, que tenemos hambre". Pero, pese al fracaso, estoy seguro que los bolcheviques persistan en su empeño de que su pueblo se divierta y olvide —por las buenas o por las malas— ya que el dictador rojo no admite la menor indisciplina por parte de sus mil veces desgraciados esclavos...

215 barcos ha perdido Suecia sin estar en guerra

Estocolmo. — 1.172 marinos y 215 barcos, con un desplazamiento global de 552.179 toneladas, es lo que ha perdido Suecia hasta ahora en la guerra. — Efe.

CRONICA DE LISBOA

Grandes submarinos alemanes enlazan Francia con el Japón

LISBOA. — Sobre las fachadas de la ciudad, una profusión de carteles en colores, vienen anunciando para el mes de octubre una peregrinación de obreros al Santuario de Fátima.

El sentimiento religioso profundamente arraigado en el pueblo portugués como comunidad, no lo está menos en el sector especialmente obrero, hecho fácil de controlar con su presencia en los templos y hasta en las expresiones de su lenguaje, observación que por igual se refiere al obrero urbano o industrial que al campesino sencillo.

En Lisboa, es excepcional que una película dure más de una quincena en los carteles de los cines donde se haya estrenado. Sin embargo, he aquí el Edén, el salón más importante de la ciudad, lleva cinco o seis semanas exhibiendo sin interrupción el film de producción nacional: «Fátima tierra de fe», que es la historia de la aparición en dicho lugar, con todo su proceso de comprobaciones científicas, etc.

Puede afirmarse que por lo que al público respecta, es la película de más éxito de cuantas en las pantallas lisboetas se estrenaron este año. Tarde y noche de lunes a lunes, puede verse frente a las taquillas las colas de aglomeración de aspirantes a espectadores, entre los cuales, máxime en este tiempo en que las gentes acomodadas se hallan varando, lo que más abunda es público humilde, obrero, y hasta algunos pertenecientes a la ya escasa minoría de los que nunca ven al cine. Este hecho es suficientemente revelador para confirmar lo que al principio señalamos.

En la organización mencionada viene a prestar su valioso concurso, también, la colonia española de Lisboa, a iniciativa de un grupo de damas de esta, presidida por la esposa del señor Embajador. A tal efecto, para recaudar fondos han organizado una fiesta de arte que se celebrará mañana sábado por la noche en el Centro Español, a la que asistirán el jefe del Estado, General Carmona, el Obispo de Lisboa y



Redacción. Administración y Talleres: Caballeros, 11 — Apartado 18

EUROPA HA COMENZADO UNA LUCHA DECISIVA

Con calma imperturbable asistimos al desarrollo de los acontecimientos

Interesante artículo de Goebbels en "Das Reich"

Berlín. — La tensión internacional que nuestros adversarios han reforzado artificialmente con una gran campaña de nervios, ha quedado resuelta, declara el Ministro del Reich, doctor Goebbels, en un artículo que publica el semanario «Das Reich», concerniente a la guerra en el Este y en Sicilia, y en el que el Ministro describe la situación actual de la guerra.

«Europa ha comenzado una lucha decisiva —escríbe Goebbels— Nuestros adversarios lo conocerán a su tiempo. Con calma imperturbable, asistimos al desarrollo de los acontecimientos. Lo mismo que no nos hemos dejado engañar por la guerra de nervios, lo mismo dijéramos tampoco engañar por los actuales asaltos. Conservamos intactos nuestros ánimos. Las prendas de la Victoria están en nuestras manos y no en las del enemigo. Lo que esto significa, quedará testamente

demostrado en las próximas operaciones bélicas. En resumen, nuestros adversarios han comprobado la impotencia de ganar terreno en el aspecto psicológico de la lucha; pero, desde el punto de vista militar, no han cambiado gran cosa su situación. En todo caso, creemos que si los ingleses hubieran en sus manos las cartas que nosotros poseemos, no se permitirían dudar de una victoria decisiva.

Por otra parte, se puede decir que sus campañas oratorias y publicitarias no son más que pura agitación en contra nuestra, con el fin de atraer la opinión universal a su campo y derrotarnos en el desarrollo de nuestra propia causa.

Luego de exponer que los aliados han fracasado en estos propósitos, el ministro del Reich, hace observar: «Nuestra fe, inquebrantable y firme en la victoria no se basa solamente en valores sentimentales, sino en valores reales. Naturalmente, ingleses y norteamericanos se muestran ahora muy contentos, con la irrupción en Sicilia, de poder cumplir modestamente sus promesas de hace varios años, concernientes al llamado segundo frente. Estaban obligados a ello moral y materialmente. Hasta el momento no han logrado victorias de importancia y, probablemente no las alcanzarán apenas en todo el curso de la guerra. Por ello podemos nosotros mirar hacia el futuro con calma imperturbable, tanto en el Este como en el Sur. Nos enfocamos en el fin del cuarto año de guerra. Nuestros enemigos intentan, de manera desesperada, recuperar el tiempo perdido, con éxitos periféricos, y quieren compensar en el juego lo que nosotros hemos alcanzado ya en victorias decisivas en tres años de lucha. Poco importa si, pasajeramente, hemos sufrido ciertos reverses. Lo que debemos mantener para ganar la guerra, lo mantendremos. El enemigo se suicidará triunfando demasiado pronto. No es que él entre en liza, ni que nosotros le rebremos de la escena. Nosotros nos encontramos firmemente asentados en el terreno de nuestro derecho y también en el de nuestra fuerza militar. La propaganda enemiga en nada puede variar esta realidad. Siempre ha sido brillante, desde Dunkerque, y, aún hoy, tiene pocas razones más para enorgullecerse como entonces lo hizo.»

POR LORENZO GARZA

El Embajador de España, entre otras personalidades.

Un otro caso de colaboración hispano-lusa, además de este en lo religioso, se nos ofrece hoy en lo científico. Portugal cuenta con uno de los oftalmólogos más notables de Europa, aunque en la actualidad, con más de 90 años, se encuentra retirado, el Dr. Gama Pinto. Hace unos diez años acudió a él una niña ciega, examinó el caso y trazó el diagnóstico con la futura trayectoria del mal, fijando el número de años al cabo de los cuales debería operarse para recobrar la vista. Pasado este tiempo, la ciega acudió para ser operada, al médico español Dr. Arzoza que hizo recientemente la operación con todo éxito y admirado por la precisión del diagnóstico de su colega portugués de la enviada

una afectuosa carta y un retrato como homenaje. «O Seculos colimenta hoy, en términos emocionales con gran relieve, publicando las fotografías, de los dos sabios, esta noticia, y presenta al Dr. Arzoza como el oculista más prestigioso y de mayor autoridad hoy en Europa.

Por lo que a la guerra se refiere, una información inglesa revela que los alemanes están construyendo una flota mercante submarina con unidades de cerca de 1.500 toneladas y un radiocódigo de 14.000 millas con base en las costas francesas, parte de la cual actúa ya desde Burdeos y burla todo el bloqueo, permitiendo el transporte a través de cargamentos de máquinas, a cambio de varias materias primas y minerales para Alemania.

La visión española del peligro comunista toma más fuerza cada día que pasa. El comunismo no es para nosotros un producto de exportación al que pueda decirse que se le reciba o se le cierren las fronteras, el comunismo es un mal moderno que se propaga con tanta mayor rapidez cuando más débiles son los organismos con quienes se pone en contacto, se encuentra latente, entre los pueblos y se desarrolla y multiplica con motivo del contagio exterior o de las grandes crisis de las propias naciones. (Fraseo ante el Consejo Nacional).

Carta del Santo Padre al Ministro de Educación Nacional

Al darte gracias cordialmente por tan valioso presente, pedimos al Señor, por intercesión del Gran San Isidoro de Sevilla, Patrono del Consejo, que derrame sobre él sus gracias más escogidas, para el mayor bien espiritual y material de la católica y queridísima España. Y como prenda de estos favores, en testimonio de nuestro paternal afecto, te damos de todo corazón a ti, querido hijo, al culto y al benemérito sacerdote que has querido hacer portador del don, a todos los vocales del Consejo y a cuantos en él cooperan, nuestra bendición apostólica. Ciudad del Vaticano, 20 de mayo de 1943.

(Viene de la primera).

Más de 600 tanques perdieron ayer los Soviets

(Viene de la primera.) 83 carros enemigos que lograron infiltrarse en diversos puntos del frente fueron imposibilitados o destruidos y otros cayeron en manos de los alemanes.

Desde el comienzo de esta ofensiva de verano en el Este por los soviets, han perdido cerca de 6.000 carros blindados.

El mando soviético quería cancelar ayer, al parecer, un resultado decisivo en los puntos neurálgicos del frente para lo cual empleó sus formaciones de ataque.

Desde la cabeza de puente del Kubán hasta el sector de Leningrado, unidades de tiradores soviéticos se han lanzado en masa al ataque, apoyados por una preparación artillera de dos horas y un gran contingente de carros, pero en ninguna parte han logrado romper la resistencia alemana.

En la cabeza de puente de Kubán, atacaron los soviets a tres divisiones de tiradores de brigadas acorazadas, apoyadas con un gran número de aviones. Los ataques se estrellaron contra la línea de defensa alemana y el enemigo sufrió gravísimas pérdidas.

En el frente del Mius, el enemigo logró abrir una brecha pero media hora después la cerró la penetración. Todos los tanques enemigos hubieron de rendirse a la artillería alemana.

En el sector de Bieligorod, un grupo de 60 tanques fue aniquilado en gran parte.

Lotería Nacional

Premios mayores de sorteo de ayer

Madrid. — En el sorteo de Lotería Nacional celebrado esta día de hoy, han resultado premiados los siguientes números: las cantidades que se han

- PREMIOS MAYORES: Núm. 1.842 con 3.000.000 pesetas; Palma de Mallorca. Núm. 44.145 con 1.000.000 pesetas; Madrid. Núm. 41.046 con 500.000 pesetas; Bilbao. Núm. 32.522 con 250.000 pesetas; Madrid.

EFICACIA DEL NUEVO REGIMEN

(Viene de la primera.)

cuanto debe serles más caro al Dios de las Tormentas».

Otra vez, del mismo modo que siete años atrás convocaba a la gran Cruzada, su verbo ha hecho el milagro de remover en la entraña del pueblo español, su conciencia que aparecía cubierta con tupida red, tejida desde la sombra.

Para todos aquellos seres materialistas, que solo reconocen ver lo que aprehenden sus manos sedientas de lucro, ahí están, siete años de intensa reconstrucción nacional que pregonan muy alto el nombre revolucionario de la Falange.

Es necesario tan solo sentir el orgullo de nuestra sangre para ver limpiamente la honda transformación de nuestro suelo, a raíz de "la prueba más dura que hemos tenido que sufrir y de la que hemos salido victoriosos".

«No son nada, la financiación de una guerra y el pago de las deudas contraídas sin disponer de reservas ni divisas, conservando íntegro el solar nacional de los españoles?»

Pero no solo esto. Bajo la serena confianza del Caudillo, el Estado Nacional echó sobre sus hombros la tarea de salvar a la zona roja de la devastación de que fué objeto y después de la victoria reconstruir nuestra hacienda, elevar la peseta y devolver la propiedad privada, y en medio de las ingentes dificultades de una guerra mundial, no solo rehacer si no tam-

bién incrementar el desarrollo industrial, intelectual y científico como nunca conoció la nación.

¿Dificultades? Las ha habido y esperamos encontrarlas, pero que no hay parto sin esfuerzo, y además son la garantía de nuestro propio vivir. Pero también tenemos realidades que aunque no nos satisfacen completamente, si nos animan y estimulan en el esfuerzo diario e ilusionado para España.

Sépanlo bien los que del momento ajeno hacen comercio oficioso: Si la constante acción social del Estado no llega a ta el último español, culpado del lucro desenfrenado de los malos ciudadanos y no de un régimen que tiene bien probada su eficiencia.

Hungría no firmará paz por separado

Budapest. — El diario "Pályó", sale al paso de los rumores que circulan por el extranjero acerca de una paz separada entre Hungría y los aliados, calificándolos de falsos, faltos de sentido común.

«Los principios que defiende el actual Gobierno húngaro —añade— son los del mantenimiento absoluto de la libertad e independencia nacionales, de la estabilidad en el exterior. El camino de Hungría es el de siempre: fidelidad al sigilo misma y lucha en pro de los ideales humanos y morales».

Fragmentos de otros artículos o anuncios de la página adyacente, incluyendo palabras como 'Año V', 'Sa', 'Como religioso', 'Lotería Nacional', 'Premios mayores', 'Es español', 'Nu', 'la', 'AYE', 'Gran Ca', 'Tokio', 'Se luch', 'ment', 'Tokio', 'Cuartel', 'una jap', 'zona de', 'hundido', 'pas.', 'Ob', 'mercante', 'travemen'.